

**ANALISIS KINERJA KEUANGAN PERUSAHAAN PADA PT. HM
SAMPOERNA Tbk, PT. GUDANG GARAM Tbk, DAN
PT. BAT INDONESIA Tbk**



**Untuk Memperoleh Gelar Kesarjanaan
Jenjang Strata 1**

Oleh :

ANDI SULISTYO
B100980375

**FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH SURAKARTA**

2006

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Pada dasarnya setiap perusahaan memiliki suatu tujuan yang hendak di capai melalui kegiatan usahanya, sehingga tidak menutup kemungkinan bahwa tujuan suatu perusahaan yang hendak di capai juga terdiri dari beberapa hal. Namun sebenarnya tujuan dari setiap perusahaan adalah untuk mencapai suatu keluaran yang maksimal dan hasil yang optimal, dengan memanfaatkan semua sumber daya dan dana yang ada.

Seorang manajer keuangan atau pihak-pihak lain yang berkepentingan dalam kaitannya dengan kondisi keuangan perusahaan harus mengetahui kondisi kesehatan keuangan perusahaan yang bersangkutan. Dengan diketahuinya kondisi kesehatan keuangan perusahaan yang bersangkutan, keputusan yang rasional dapat dibuat dengan memakai bantuan alat analisis keuangan. Rencana keuangan yang baik haruslah dihubungkan dengan kekuatan dan kelemahan perusahaan saat ini sehingga kekuatan-kekuatan tersebut dapat dipahami kalau ingin digunakan sebaik-baiknya dan sebaliknya kelemahan-kelemahan yang harus diakui supaya dapat dilakukan tindakan koreksi.

Media yang dapat dipakai untuk meneliti kondisi kesehatan perusahaan adalah laporan keuangan yang terdiri dari neraca, perhitungan rugi laba, ikhtisar laba ditahan, dan laporan posisi keuangan. Laporan keuangan adalah

merupakan hasil akhir dari proses akuntansi dimana setiap transaksi yang dapat diukur dengan nilai uang dicatat dan diolah sedemikian rupa sehingga laporan akhir pun dapat disajikan dalam bentuk uang.

Laporan keuangan bertujuan untuk menyediakan informasi yang menyangkut posisi keuangan, kinerja keuangan serta perubahan posisi keuangan suatu perusahaan yang bermanfaat bagi sejumlah besar pemakai dalam pengambilan keputusan ekonomi. Laporan keuangan disusun untuk memenuhi kebutuhan bersama oleh sebagian besar pemakai yang secara umum menggambarkan pengaruh keuangan dari kejadian masa lalu, sehingga laporan keuangan dapat menunjukkan apa yang dilakukan manajemen pertanggung jawaban manajemen atas sumber daya yang direncanakan.

Untuk menilai kondisi keuangan dan prestasi perusahaan, analisis keuangan memerlukan beberapa tolok ukur. Tolok ukur yang sering dipakai adalah rasio atau index yang menghubungkan data keuangan yang satu dengan lainnya. Analisis rasio keuangan yang menghubungkan unsur-unsur neraca dan perhitungan laba rugi satu dengan yang lainnya, dapat memberikan gambaran tentang sejarah perusahaan dan penilaian posisinya pada saat ini. Analisis rasio memungkinkan manajer keuangan memperkirakan reaksi para kreditur dan investor dan memberikan pandangan tentang bagaimana kira-kira dana dapat diperoleh.

Untuk itu seberapa besar pengaruh dari kinerja keuangan dalam kaitannya dengan tingkat kesehatan keuangan perusahaan, perlu diketahui

supaya kinerja keuangan perusahaan dapat berlangsung secara kontinyu sehingga dapat menjamin kelangsungan proses produksi.

Dari uraian tersebut diatas, maka penulis mengambil masalah sebagai obyek dalam penelitian ini, yaitu **“ANALISIS KINERJA KEUANGAN PERUSAHAAN PADA PT. HM SAMPOERNA Tbk, PT GUDANG GARAM Tbk, dan PT BAT INDONESIA Tbk”**.

B. Perumusan Masalah

Adapun rumusan masalah yang penulis kemukakan adalah “bagaimanakah kinerja keuangan perusahaan pada PT. HM Sampoerna Tbk, PT. Gudang Garam Tbk, PT. BAT Indonesia Tbk tahun 1999 – 2003 berdasarkan rasio finansial ?”

C. Tujuan Penelitian

Penelitian ini dilaksanakan dengan tujuan untuk mengetahui, apakah analisis kinerja keuangan dapat digunakan sebagai alat bantu untuk mengetahui kinerja keuangan perusahaan pada PT. HM Sampoerna Tbk, PT. Gudang Garam Tbk, PT. BAT Indonesia Tbk tahun 1999 – 2003 berdasarkan rasio finansial.

D. Manfaat Penelitian

Adapun manfaat yang diharapkan dari penelitian yang penulis lakukan adalah sebagai berikut :

1. Bagi Perusahaan (*Intern*)

Untuk memberikan masukan bagi perusahaan sebagai bahan pertimbangan dalam menilai kinerja keuangan perusahaan dalam melakukan evaluasi posisi keuangan perusahaan sepanjang waktu, serta sebagai titik tolak bagi tindakan perencanaan yang akan mempengaruhi jalannya kejadian di masa mendatang.

2. Bagi Akademik

Penelitian ini diharapkan menjadi referensi tambahan bagi penelitian selanjutnya.

E. Sistematika Penulisan

Dalam penulisan skripsi, yang merupakan laporan dari hasil penelitian ini direncanakan terdiri dari lima bab. Adapun rencana dari sistematika penyusunan skripsi ini adalah sebagai berikut :

BAB I PENDAHULUAN

Dalam bab ini berisi tentang latar belakang masalah, perumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, dan sistematika penulisan skripsi.

BAB II LANDASAN TEORI

Dalam bab ini dikemukakan teori-teori yang mendasari masalah yang sedang diteliti yang meliputi laporan keuangan, analisis kinerja keuangan yang meliputi analisis rasio *likuiditas*,

profitabilitas, aktivitas dan leverage serta review kinerja keuangan perusahaan dan pengembangan hipotesis.

BAB III METODOLOGI PENELITIAN

Dalam bab ini memuat kerangka pemikiran, analisa kerangka pemikiran, data dan sumber data serta metode analisis data.

BAB IV ANALISA DATA DAN PEMBAHASAN

Dalam bab ini menguraikan tentang tinjauan umum perusahaan yang meliputi sejarah singkat perusahaan, lokasi perusahaan, sumber daya manusia, keuangan, produksi, pemasaran dan data beserta analisa data yang meliputi analisa rasio *likuiditas*, rasio *profitabilitas*, rasio *aktivitas* dan rasio *leverage* beserta pembahasannya.

BAB V PENUTUP

Dalam bab ini merupakan akhir dari penelitian, penulis membuat kesimpulan dari hasil analisa kemudian menganalisa keterbatasan penelitian yang dilakukan peneliti dan memberikan saran atau masukan yang berisi perbaikan-perbaikan yang berguna bagi peneliti selanjutnya.